

**SPD Fraktion Zwingenberg**

Frau Stadtverordnetenvorsteherin  
Birgit Heitland  
Rathaus  
Untergasse 16  
64673 Zwingenberg

Zwingenberg, den 28. 11. 2016

Sehr geehrter Frau Stadtverordnetenvorsteherin,

im Namen der SPD-Fraktion bitte ich Sie, folgenden Antrag bei der nächsten Stadtverordnetensitzung auf die Tagesordnung zu nehmen:

Die Stadtverordnetensitzung möge beschließen:

Auf der B3 ist im Abschnitt zwischen der Kreuzung B3/K67 und der Einmündung Wiesenpromenade eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h einzuführen. Ein entsprechender Antrag soll bei Hessen Mobil gestellt werden.

Begründung:

An der oben benannten Strecke liegen mit der Evangelischen Kindertagesstätte und der Melibokusschule gleich zwei von Kindern besuchte Einrichtungen. Daher gab es in den letzten Jahren bereits mehrfach Bestrebungen, im Bereich dieser Einrichtungen ein Tempolimit von 30 km/h einzuführen. Da die Straßenverkehrsordnung auf einer Bundesstraße bisher den Nachweis eines Unfallschwerpunktes zur Bedingung macht, warendiese Bemühungen in der Vergangenheit leider nicht erfolgreich.

Im April 2016 hat die Konferenz der Länderverkehrsminister ein generelles Tempolimit von 30 km/h vor Kindertagesstätten, Schulen, Krankenhäusern und Seniorenheimen beschlossen, das in einem Bereich von jeweils 100 Metern vor und nach den genannten Einrichtungen gilt. Das würde in



## Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Zwingenberg im Wesentlichen den oben erwähnten Streckenabschnitt Kreuzung B 3/K67 bis Wiesenpromenade umfassen, eventuell könnte das Tempolimit sogar bis zum Löwenplatz gelten.

Auch im Hinblick auf den Lärmschutz für Anlieger wäre eine entsprechende Regelung zu begrüßen.

Das Bundesverkehrsministerium hat am 15. 06. 2016 seine Zustimmung signalisiert, die entsprechende Änderung der Straßenverkehrsordnung ist bereits eingeleitet. Damit würde die bisherige Voraussetzung eines Unfallschwerpunktes für Tempo 30 entfallen.

Wir bitten um Annahme des Antrags als Vorratsbeschluss, damit der Magistrat unverzüglich reagieren kann, sobald die Änderung eingeführt worden ist.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Regina Nethe-Jaenchen  
(Fraktionsvorsitzende)